

Voilà une rude institutrice !

Le professeur St. Antoine lui a délivré un brevet de capacité pour école modèle.

Ce sont là les produits du crétinisme religieux auquel on confie l'éducation de nos enfants.

Pauvre Canada-français, à quand la réforme ?  
UNIVERSITAIRE.

## A travers la "Vérité"

La *Vérité* dit :

Il existe une loi en Islande, du moins on le dit, qui défend strictement au clergé de bénir le mariage d'une femme illettrée. Il faut que les femmes sachent lire pour pouvoir se marier ! Et le *Herald*, de Montréal, demande sérieusement qu'on incorpore cette loi barbare dans les statuts de la province de Québec ! Telle est la liberté des libéraux !

La liberté que la *Vérité* revendique pour les canayennes c'est celle de rester ignorantes.

Le fait est que le clergé perdrat un rude point d'appui si toutes nos canayennes savaient lire.

\*\*\*

De la *Vérité* :

La *Vérité* passe si peu pour être favorable aux libéraux que les feuilles libérales nous détestent cordialement. La *Patrie* nous attaque constamment, le *Réveil* nous dit toutes les injures imaginables, l'*Électeur*, le *Progrès de Valleyfield*, etc., ne nous aiment pas.

La *Vérité* a tort de dire que nous l'injurions.

Nous la traitons avec une délicatesse que n'a pas son propriétaire et dont l'abseuce lui a déjà coûté cher ; mais nous n'hésitons pas à dire d'elle ce que nous pensons : d'ailleurs cela nous réussit.

\*\*\*

Dit la *Vérité*.

Le parti libéral n'a certainement rien négligé pendant la dernière campagne électorale. On vient de nous communiquer une circulaire en hébreu, ornée des portraits de MM. Laurier et Mowat, que l'on a distribuée parmi les juifs établis au Canada ! Voilà du zèle.

Pourquoi ne pas écrire aux hébreux en leur propre langue ?

C'est au moins un indice que les libéraux ne sont pas les farouches niveleurs que dénonce M. Tardivel et qu'ils respectent la langue et les coutumes de tous, hébreux comme catholiques.

\*\*\*

Dit le journal de M. Tardivel :

Les journaux nous apprennent que Québec aura probablement l'honneur (?) de recevoir dans ses murs M. Ribot, ancien ministre français. L'*Électeur*, toujours enthousiaste, nous assure que "M. Ribot a derrière lui tout un brillant passé". La vérité est que M. Ribot est l'un des plus tristes ministres que la France ait eu le malheur de subir sous la troisième République. C'est sous son règne, si nous ne nous trompons pas, que s'est produit le scandale du Panama et qu'a été votée l'inique loi d'abonnement. Mais vous verrez que certains hommes politiques canadiens, tant libéraux que libéraux-conservateurs, feront fête à M. Ribot, s'il vient au Canada.

Nous espérons bien que ce visiteur distingué recevra une cordiale réception de toute la société intelligente de notre pays. Nous nous efforcerons de lui dissimuler l'existence de magots, genre Tardivel, qui mettent en coupe réglé l'obscurantisme d'une certaine classe de jour en jour plus éclaire et plus éclairée ; nous aurons aussi le plaisir de lui faire constater, par les articles désolés de la *Vérité* que le crétinisme disparaît. Le cléricalisme s'effondre et la cause de la *Vérité* se tarit. Ce sont là d'heureuses nouvelles qu'il est bon de faire connaître en France.

\*\*\*

La *Vérité* oppose l'une à l'autre ces deux appréciations :

Nous lisons dans le *Soir* :

"La *Vérité* est entrée dans la seizième année de son existence

"Malgré nos divergences d'opinion nous nous plaisons à reconnaître que la *Vérité* est très puissamment écrite et nous lui souhaitons longue vie."